ELCAMPANIL de San Miguel O17 MARZO 2019

BOLETÍN DE LA PARROQUIA DE SAN MIGUEL DE LOS NAVARROS | ZARAGOZA

LOS JÓVENES ESCRIBEN...

El pasado sábado 16 de febrero se confirmaron en nuestra parroquia un nutrido grupo de jóvenes. Abrimos nuestro *Campanil* de marzo con las fotos de grupo de la celebración y dos testimonios *en directo*. Muchas felicidades a todos, que la fuerza del Espíritu de Jesús os acompañe siempre.



← Soy un joven que hace una semana he tenido la gracia de recibir el sacramento de la confirmación con el cual he proclamado a un tiempo y abiertamente a toda la iglesia mi deseo de seguir formando parte de ella, y de reafirmar mi fe como cristiano en toda su plenitud. Recibir el sacramento de la confirmación ha significado para mí confiar y entregarle mi vida plenamente a Jesucristo lo cual me ha llenado de paz y alegría. Con frecuencia el mayor dilema que nos planteamos los jóvenes es el futuro: ¿Qué pasará? A menudo hacemos planes en los que no contamos con Cristo y no alcanzamos a comprender que lo único que tenemos que hacer es confiar nuestra vida, nuestras decisiones y nuestros actos en las manos del Señor. La confirmación me ha ayudado a descubrir, como dice el salmo, que «El Señor es mi luz y mi salvación. ¿A quién temeré?». Alfonso ORIA

La Confirmación es uno de los tres sacramentos de la iniciación cristiana. La confirmación significa que por voluntad propia dices que quieres formar parte de la familia cristiana. Han sido tres años de preparación, tres años en los que hemos conocido a mucha gente nueva y hemos forjado grandes



amistades. Si tuviera la opción de darle a un botón y volver a hace tres años cuando comencé la catequesis, lo pulsaría sin dudarlo y volvería a recorrer estos tres años tan increíbles. De verdad, animo a todos los jóvenes que dudan si hacer o no la confirmación a hacerla porque es una experiencia única y maravillosa.

Begoña Sancho

De Hoy...

EMPEZAMOS LA CUARESMA

De nuevo una oportunidad que se nos brinda para volver sobre nuestros pasos confundidos y emprender de nuevo el camino hacia Dios. «La Cuaresma es como un extenso sacramento en el que la Iglesia hace pasar ante sí misma todo el misterio de la vida humana» (Misal de la comunidad). Así como las cosas, tocadas por el Espíritu, pueden convertirse en signos de la presencia de Cristo y del amor de Dios, en signos eficaces de la gracia —el agua, el pan, el vino, el aceite—, también el tiempo, o ciertos tiempos, preñados de palabra y de Espíritu, pueden alumbrar frutos. La Cuaresma es el tiempo oportuno para refrescar las exigencias asumidas en el Bautismo y dar pasos hacia el Señor. Es tiempo de prepararnos para celebrar la Pascua, en la que renovaremos nuestra iniciación cristiana.

¿Recordáis las clásicas «prácticas cuaresmales»? ¿Limosnas? Sí, pero no sólo de lo que te sobra, sino como fruto renovado de tu amor misericordioso. Aprender a compartir y a ser más solidarios ¡Qué generoso es el que ama! ¿Los ayunos? Claro, para vivir más según el Espíritu y ser más libres, menos consumistas, más austeros, para hacernos disponibles a los demás. La gimnasia del corazón nos ayuda a descubrir el valor de lo que es esencial. Perder "peso" del yo, para que lo gane el tú y el nosotros. ¿Oración? Desde luego. Las cosas de Dios hay que hacerlas con Dios y con la ayuda de Dios. El encuentro con Dios no depende sólo de nuestras fuerzas. Estar abierto a la presencia amorosa permanente de Dios en nuestra vida. Orar como apertura y entrega total al Padre. Entrenamiento interior.

La Cuaresma es mirar bien a Jesús, hasta que te lo aprendas. Es pisar las huellas de Jesús y seguirle. La Cuaresma es salir al encuentro del hermano y ponerte a su servicio. La Cuaresma es tiempo de conversión, de volver a lo esencial, de volver a Dios. La parroquia te ayudará a vivir con intensidad este tiempo especial con un programa concreto. ¡Aprovéchalo!

...y de Ayer

ANIVERSARIOS DE LA COFRADÍA DEL NAZARENO

La cofradía de Jesús Nazareno cumple 260 años, pues se fundó el 25 de marzo de 1759. Diez años después, en 1769 —250 años— la imagen empezó a ser procesionada por los esclavos y no por los trinitarios, en el mes de septiembre, como continuó hasta hace ochenta años, en 1939. Aquí queremos dar noticias de varias publicaciones antiguas existentes en bibliotecas aragonesas y españolas referentes a la cofradía:

SERMON

DE LA ADORABLE

Y DEVOTISIMA IMAGEN

DE JESUS NAZARENO, venerada en la Iglesia de Padres Trinitarios Recoletos de Zaragoza.

EL QUE

en la solemnidad que anualmente le tributa su Nobilísima Esclavitud,

DIJO:

El M. R. P. Fr. Bruno de Zaragoza, Ex-Provincial de Capuchinos de Aragon, Calificador &c. &c.

Dase á luz por unos Devotos.

EN ZARAGOZA:

Con licencia : en la Imprenta de Medardo Heras,

- 1) Las Constituciones de la Muy Ilustre, Noble y Piadosa Congregación de Esclavos de Jesús Nazareno sita en el Convento de Padres Trinitarios Descalzos, publicada en la imprenta zaragozana de Francisco Moreno de 1760. Hay ejemplares en Zaragoza (Biblioteca Universitaria y Centro de Estudios Teológicos de Aragón) y en Huelva-Archivo Municipal (Fondo Díaz Hierro).
- 2) Novena de Jesus Nazareno, divino redemptor rescatado..., publicada, sin que conste el año por el mismo impresor (activo hasta 1784), cuyo único ejemplar conocido existe en Huelva, en el mismo fondo.
- 3) Sermón de la adorable y devotísima imagen de Jesus Nazareno... en la solemnidad que anualmente le dedica su Nobilísima Esclavitud, pronunciado por el capuchino fray Bruno de Zaragoza, publicado en la imprenta de Medardo Heras en 1792 a costa de unos devotos anónimos. Hay ejemplares en bibliotecas de Ávila, Barcelona, Logroño, Madrid, Pamplona, Sevilla, Toledo. Se puede consultar en Internet en https://books.google.es/books?id=kUdbMM059VAC
- 4) Novena de Jesús Nazareno... dedicada a este Divino Señor por un devoto esclavo suyo, editada en 1811 en la imprenta de la hija de Miguel Franca, de la que hay un ejemplar, en la Biblioteca Pública del Estado en Zaragoza (situada en la Biblioteca de Aragón).

Vida Parroquial

SAN MIGUEL Y LOS NUEVOS MATRIMONIOS

Las parejas que deciden casarse por la Iglesia son invitadas a asistir a unas reuniones de formación, en las que se tratan aspectos de gran interés para su futura vida matrimonial. Son los llamados cursillos prematrimoniales, que se programan en diferentes parroquias zaragozanas, pudiendo elegir entre diferentes modalidades.



En nuestra Parroquia se ofrece en estos momentos un cursillo intensivo de fin de semana, programado tres veces al año. En un ambiente distendido y familiar, ocho matrimonios jóvenes les hacen partícipes de su experiencia durante un sábado completo, en el que mediante las clases, la comida compartida y la tertulia que sigue, se van tratando temas tan importantes como comunicación y psicología de la pareja, sexualidad y paternidad responsable, aspectos legislativos, y fe y comunidad cristiana.

El encuentro finaliza con la misa del domingo, no sin antes haber ensayado lo que será la propia celebración. Los novios cuentan lo positivo de la experiencia, sorprendidos por la apertura, actualidad, simpatía y cariño

con que son acogidos. En torno a la fiesta de San Valentín, tiene lugar un reencuentro de todos los grupos, en el que se comunican sus impresiones de y tras la boda.

Existe otra actividad, que podríamos llamar de **seguimiento**: seis encuentros a lo largo del curso, en los que dos grupos de varias parejas han decidido seguir profundizando en cuestiones que les surgen en su vida de familia, y que son animados por sendos matrimonios formadores. *Crecer en pareja* es su objetivo. Todo un programa para seguir adelante apoyando a la familia y al matrimonio cristianos.

Para reFlexionar...

«El único patrón para valorar con acierto una época es la pregunta de hasta qué punto posibilitó la plenitud de la existencia humana y le dio su auténtico sentido.»

Romano Guardini (1885-1968) Sacerdote, escritor y profesor universitario alemán

CONFILMACIÓN de JOVENES

El 16 de febrero 67 jóvenes recibieron la confirmación en la parroquia después de 3 años de preparación. Como eran tantos, se hicieron dos celebraciones. Impartió el sacramento el Vicario Episcopal D. Santiago Aparicio, quien animó a los jóvenes a poner en el centro de sus vidas a Jesús y a ponerse al servicio de todos. Impresionaba oír el nombre de cada uno, ver el lleno total de la iglesia con sus familias y amigos, escuchar los cantos del coro de jóvenes. Fue una experiencia profunda de fe y alegría.

En esta fiesta, tan llena de luz, tuvo lugar la bendición y la presentación a la comunidad de los niños bautizados en el último año.

Campaña Manos Unidas

Ya la cena del hambre del 8 de febrero fue un signo elocuente de la sensibilidad de la parroquia hacia la realidad del hambre y la pobreza. La campaña de Manos Unidas, para colaborar este año en la financiación de dos proyectos de mejora sanitaria en India y Zimbabue, reunió 9.350 € (templo de San Miguel junto a las capillas de Jesús Reparador, Santa Catalina y Residencia de las Anas).

Reapertura del templo de la Magdalena

Es *nuestra parroquia hermana*. El domingo 17 de febrero el templo de la Magdalena ha reabierto sus puertas con todo su esplendor. Felici-

tamos a su párroco, D. Juan ESPALLARGAS, y a toda la comunidad de Santa María Magdalena. Nos alegramos con su gozo y nos unimos a ellos en la acción de gracias.



Agenda de Marzo

Inicio del tiempo de Cuaresma - Miércoles de Ceniza | El miércoles día 6 daremos comienzo del tiempo de Cuaresma. Se impondrá la ceniza en todas las Eucaristías (8.30 - 9.30 - 19 y 20 h). Habrá una celebración especial para niños y familias a las 18 h con Imposición de Ceniza.

Oración Vocacional | El jueves día 7 a las 18 h oración con Adoración al Santísimo, organizada por el grupo de Pastoral Vocacional de la parroquia. Este primer jueves de marzo rezaremos por el Seminario y por las vocaciones al sacerdocio con nuestros seminaristas.

Ejercicios Espirituales | Del **viernes 8 de marzo al domingo día 10**, la Unidad Pastoral del Arciprestazgo Centro ha organizado un fin de semana de *Ejercicios espirituales*. Acompaña D. Fernando Urdiola Guallar.

Oración de Cuaresma de la Unidad Pastoral | El jueves 21 de marzo: Oración de Cuaresma del Arciprestazgo a las 19.30 h en las Canonesas del Santo Sepulcro.

Día del Seminario - San José | «El seminario, misión de todos» es el lema de este año para el Día del Seminario. Esta jornada se celebrará el domingo 17 de marzo. La vocación al ministerio sacerdotal es un regalo de Dios a la Iglesia que requiere la participación activa y el acompañamiento de todos los cristianos. El martes día 19, festividad de San José, habrá Eucaristía en el horario habitual: 8.30 - 9.30 - 19 y 20 h.

HORARIO DE LOS SERVICIOS PARROQUIALES

Eucaristías De lunes a viernes: 8.30 - 9.30 - 19 y 20 h

Sábados mañana: 9.30 h

Sábados tarde y víspera de festivos: 18 - 19 y 20 h Domingos y festivos: 9 - 11 - 12 - 13 - 18 - 19 y 20 h

Iglesia c/San Miguel 52 | 976 23 58 61

628 369 016 (Urgencias para enfermos)

Despacho c/San Miguel 49, 1 dcha | 976 21 97 11

Lunes y viernes de 11 a 13 h Miércoles de 19.30 a 21 h

Paseo de la Mina 25

Locales

Jornada por la Vida | El lunes 25 solemnidad de la Anunciación del Señor, tendrá lugar la Jornada pro-vida. «El amor cuida la vida» es el lema con el que se celebra esta jornada de oración y sensibilización en favor del amor y la vida.

Via Crucis de los Viernes en San Miguel | A lo largo de toda la Cuaresma, los viernes (8, 15, 22 y 29 de marzo; 5 y 12 de abril) a las 19.30 h ejercicio del Via Crucis en el templo parroquial. Cada semana los ofreceremos por una intención especial. El via crucis del viernes 22 será Procesional en conmemoración del 75 Aniversario de la llegada de la imagen de Jesús Nazareno a la Parroquia.

TRIDUO A JESÚS NAZARENO

COF. ESCLAVITUD DE JESÚS NAZARENO

- Viernes, día 1: Besapiés a Jesús Nazareno durante todo el día. Eucaristía a las 20 h presidida por D. Jesús Arduña Rodrigo, Consiliario de honor de la Cofradía (Paso a mayores de la Cofradía). Al finalizar la Eucaristía: «Alabanza al Nazareno en San Miguel» por D. Domingo Buesa Conde.
- Sábado, día 2: Eucaristía a las 20 h presidida por D. Gustavo Máñez Marín, Párroco de Cuarte de Huerva. Bendición e imposición de Escapularios a los nuevos Cofrades.
- Domingo, día 3: Eucaristía a las 12 h presidida por D. Juan Sebastián TERUEL PÉREZ, párroco de San Miguel y Consiliario de la Cofradía.

Te Recomendamos...

Comunidades vivas y activas es el título de la Programación Pastoral de la Diócesis de Zaragoza. Podrás encontrar aquí toda la información para este año 2019.



psanmiguelzaragoza@gmail.com http://www.parroquiadesanmiguel.es



Equipo de Redacción: Milagros Alcubilla | José Luis Febas

Juan Ramón Royo | Juan Sebastián TERUEL

Diseño y Coord .: Carmen DE LA RIVA ABENIA

Edita: PARROQUIA DE SAN MIGUEL DE LOS NAVARROS